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新华社成都8月6日电（记者 魏婧宇 刘彤）5日，
在摘得成都大运会跳水女子双人3米板银牌后的第二
天，马来西亚选手王格莹又出现在简阳文体中心游泳馆
里，已经结束所有比赛项目的她，化身为看台上的“啦啦
队长”。

“我来为参加单人项目的队友加油，还来见见我的
中国好朋友们。”王格莹说。

王格莹的好朋友之一、中国跳水选手张蕊坐在她身
后，两人时而同步鼓掌欢呼，时而扭头交流几句。王格
莹说，她俩是“最佳损友”，“平常聊天经常互损，只有在
说跳水技术的时候才会认真起来。”

王格莹和张蕊的友谊，始于一个多月前马来西亚跳
水队到秦皇岛备战世锦赛。共同训练、相互交流，使这
两个国家不同、主攻项目不同、兴趣爱好也不同的女生，
很快成了好朋友。

“我经常向中国运动员请教技术上的问题，他们会
很细致地给我讲解动作。”王格莹说，她看到中国运动员
起跳后都能跳得特别高，就向他们学习在板上的节奏，

“这次大运会比赛用上了一点点学到的技巧，不过和自
己的技术动作还没有融合得太好，回去还要继续练习。”

王格莹对自己在本次比赛中的表现感到满意。“我
一个多月前肩膀受伤了，大运会就只报了双人项目。”王
格莹说，“不过决赛是我这段时间发挥最好的，赛后张蕊
给了我一个拥抱，祝贺我得了银牌。”

“跳水让我更加外向，交到了更多中国朋友。”王格
莹说，之前在秦皇岛训练，还认识了马瞳、程佳雯等小伙
伴，“这次来成都没有见到她们，希望在以后的比赛中能
和她们碰面。”

对于王格莹来说，来自中国的不仅有益友，更有良
师。她的主管教练李俊柏，曾是中国国家跳水队的运动
员。“李教练做我的主管教练有两年了，在他的指导下我
的成绩有了很大提升。”王格莹说，“我比赛容易紧张，他
就鼓励我多去比赛，积攒经验。”

这次大运会，李俊柏没有随队来成都，但是鼓励和
叮嘱却一点都没少。“李教练说让我放开跳，我的心态比
较放松，这也帮我拿到了好成绩。”

跳水比赛将持续至8月7日，王格莹说未来几天会
继续来看比赛，还想抓住机会扩大自己的“朋友圈”。而
她最想“拉入圈”的，是奥运会跳水冠军施廷懋。

“施廷懋是我最喜欢的跳水运动员，这几天在场馆
里见到她好几次，但不好意思和她说话。”聊起偶像，王
格莹顿时害羞起来，“希望大运会结束前，能和施廷懋说
说话。”她笑了笑又补充道：“最好还能拍张合影。”

图为王格莹（右）和队友在成都大运会女子双人 3
米板银牌颁奖仪式上。

图片来自成都大运会网上新闻中心

马来西亚选手王格莹：
跳水让我交到
更多中国朋友

8月6日，中国台北选手杨亚依 、中国选手郭涵煜、法国选手爱丽丝·索菲·罗
贝 、中国台北选手梁恩硕（从左至右）在颁奖仪式上合影。

当日，在成都举行的第31届世界大学生夏季运动会网球女子单打决赛中，中国
选手郭涵煜以2比1战胜中国台北选手杨亚依，夺得冠军。 新华社记者 江宏景 摄

网球——女子单打：
中国选手郭涵煜夺冠

6 日，中国网球协会副主席、网球
名宿郑洁来到四川川投国际网球中
心，现场观战成都大运会网球项目女
子单打决赛。作为四川人的她表示，
为成都大运会的成功举办感到骄傲。

在郑洁的运动生涯中，她曾多次
参加奥运会、亚运会等综合性赛事。
她说：“之前我一直在通过电视收看成
都大运会直播，我为成都大运会的成
功举办感到骄傲。”

本届成都大运会网球项目中，中
国队选手在女子双打、女子单打和混
合双打比赛中均闯入决赛，郑洁对后
辈们的表现表示认可，她特别称赞了
女单冠军郭涵煜的表现。

“她在场上很拼，精气神非常足。”
郑洁说，“虽然也一度打得不顺，但都
能慢慢找到节奏。”

近年来，郑洁致力于国内青少年
网球运动的推广和普及。她介绍，过
去国内并没有太多青少年赛事，中国

选手缺少足够实战机会去提升和进
步，这使得球员在国际赛场上缺乏比
赛经验，会因此输掉一些本有望取胜
的比赛。

“目前，纳入中国网协积分序列的
青少年赛事已超过90多站，孩子们每
周都有比赛可打。”郑洁说，“国内网球
氛围发生了翻天覆地的变化，这在过
去是我们不敢想象的。”

2010 年，郑洁发起面向全国青少
年的“郑洁杯”青少年网球巡回赛，比
赛旨在发展中国青少年网球，选拔网
球人才，为青少年选手提供专业比赛
的机会。8月12日至13日，成都将举
办今年第六站“郑洁杯”赛事。

郑洁介绍，这项青少年赛事面向8
至 14 岁的青少年选手。“比赛基本都
放在周末举办，希望在不影响学习的
情况下，让孩子们能有机会参赛。”

新华社成都8月6日电
新华社记者 孙哲

为成都大运会而骄傲
国内网球氛围变化巨大
——专访中国网球协会副主席郑洁


